

E INSULTOS

El ex etarra tiene cinco causas pendientes

Madrid / D16.—El fiscal jefe de la Audiencia Nacional, Eduardo Fungairiño, afirmó ayer que no es posible indultar al etarra arrepentido Juan Manuel Soares Gamboa porque aún tiene pendientes cinco causas con 17 asesinatos, hecho por el que la defensa del ex etarra no ha pedido el indulto.

Entre las causas pendientes está el atentado ocurrido en 1987 en la ribera del río Manzanares (Madrid), que causó la muerte al teniente coronel Besteiro, al comandante Inestrillas y al chófer de éstos, una soldado apellidado Casillas.

Además, el ex miembro del 'comando Madrid' participó en el atentado de la plaza de la República Dominicana, ocurrido también en Madrid en 1987, en el que fallecieron 12 guardias civiles y otros 67 resultaron heridos.

Soares Gamboa aparece también en el sumario abierto por el atentado de la calle de la República Argentina (Madrid 1985) en el que perdió la vida el ciudadano estadounidense Kenneth Brown y resultó herido, entre otros, el guardia civil Juan Antonio Corredor, quien a causa de las heridas tuvo que dejar la Benemérita.



CORRILLOS Los ministros Arias Salgado, Mayor Oreja y Loyola de Palacio conversan poco antes del comienzo del Pleno de la Cámara.

El Gobierno niega que estudie indultar a Gamboa

Mayor Oreja desmiente la información anunciada por Carlos Iturzaiz

FERNANDO ERESTA
Bilbao

El Gobierno demostró ayer la falta de coordinación y comunicación de la que en ocasiones hace gala. El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, se vio obligado a convocar una rueda de Prensa para desmentir que el Gobierno estudie indultar al etarra arrepentido Juan Manuel Soares Gamboa, tal y como a primera hora de la mañana había declarado el presidente del PP en el País

Vasco, Carlos Iturzaiz. "Nadie me ha hablado de ese tema. Está en el área de Justicia y es evidente que no se ha planteado en ningún momento", afirmó el ministro.

Minutos después, Margarita Mariscal de Gante devolvió la pelota al responsable de Interior al asegurar que sobre su mesa no estaba la petición de indulto para Gamboa, y que cuando llegara al Ministerio iba a preguntar si la petición de gracia había llegado. En medio del cruce de

acusaciones y desmentidos entre los propios miembros del Gobierno, la primera rectificación vino de la mano de Carlos Iturzaiz, quien compareció de nuevo ante los periodistas para explicar y "no matizar" las declara-

Anasagasti: "Si Iturzaiz es el portavoz de Interior, apaga y vámonos"

ciones en Euskadi Irratia. "Me han confirmado que ese indulto no se está estudiando, no se ha estudiado ni se estudia", fue la aclaración del líder del PP del País Vasco, quien añadió que sólo tenía constancia de la solicitud realizada en su momento por el propio afectado.

Iñaki Anasagasti (PNV) criticó con dureza que Carlos Iturzaiz actuara como portavoz del Ministerio del Interior. "Si ahora el portavoz de Interior es Iturzaiz, apaga y vámonos", advirtió.

CRÓNICA PERSONAL



PILAR CERNUDA

Hipocresía

HAN levantado de nuevo las espadas, el PP contra el PSOE, el PSOE contra el PP y el PNV por el medio echando todavía más leña al fuego. Y todo porque Almunia, en la rueda de Prensa posterior a su encuentro con José María Aznar, tuvo la osadía de pronunciar la palabra "indulto" cuando se refirió a las medidas que el Gobierno puede o debe tomar en el futuro respecto a los presos de ETA. Todos quieren llamarse a escándalo, cuando el escándalo no se ve por ninguna parte.

Hay que quitarse de una vez la careta de la hipocresía, y si se admite que hay que tomar medidas con los presos en la lucha antiterrorista —y en eso todos están de acuerdo, porque los presos son una importante baza de presión de ETA y para ETA— es lógico que se piense en la posibilidad de que algún día, en circunstancias excepcionales, cuando la ocasión sea propicia, ante un caso muy concreto y con una ETA disgregada, pacificada, desaparecida o rota, se pueda pensar en la remota oportunidad de que alguno de los presos pueda ser indultado por el Gobierno.

Y en esos términos se expresan no sólo el secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, sino algunos de los más destacados responsables de la lucha antiterrorista. Actuales. Aunque también se expresaban así algunos de los más destacables miembros de la lucha antiterrorista del pasado. Y lo hacían todos, los de ahora y los de antes, con todas las salvedades posibles y más. Y con un tono de voz que no admitía duda: sentían mucho que las cosas fueran así, les repelía la idea de pensar en indultos, pero su experiencia les obligaba a ser realistas; dentro de las medidas de actuación contra ETA no se podían descartar algunas selectivas que podían hacer mucho daño a la organización, como algún indulto a una persona muy concreta, o la reinserción individualizada para presos muy concretos.

No vale rasgarse las vestiduras. Almunia ha pecado de inoportunidad, debía haberse mordido la lengua. Pero que no se le echen los perros encima, sobre todo determinados perros, entre ellos algunos de los que más ladrarán. Hace apenas dos años a los del PP se les ponía la carne de gallina cuando se les mencionaba la palabra reinserción o negociación. Hoy, en el Gobierno, admiten que caben las dos posibilidades siempre que se den las circunstancias para ello. Pues con el indulto ocurre exactamente lo mismo: puede haberlos, pero desde luego no ahora, cuando ETA mata, asesina, atenta y presiona.

En el futuro, no se puede descartar nada. Desgraciadamente. Porque en ese futuro en paz hay que tener ciertos gestos con el vencido para que quede definitivamente deshecho.



Bodegas Mar de Frades Telf./ Fax (986) 50 70 06 Rubiáns (Aptdo. 232) 36600 Vilagarcía de Arousa (Pontevedra)